

Buenos Aires, 26 de diciembre de 1904.



Amor D. Miguel de Unamuno.

Salamanca.

Mi estimado amigo:

Recibi oportunamente su carta ultima, sobre todo interesante por resolver definitivamente mi pequeño pleito bibliográfico — y no worko en absoluto favorable. Como, entretanto, habré yo seguido escribiendo mi estudio, confiando en lo sólido de mis inducciones, no he tenido sino extraer y agregar en apéndice lo substancial de los comunicos de U., bibliográficamente, por supuesto, las horas debidas. El trabajo ha salido ya para Europa y saldrá, según la oportunidad de sus llegadas, ya en Romania, ya en la Servia His-

período.

Debo decir a U. las gracias más apuradas por su inagotable complacencia en este asunto; y espero que no pasará el año próximo sin que le visite y conozca en sus componentes la venerable alma madr esperando la.

He demandado algunos días estos respetos por el deseo que tiene de satisfacer su pedido en la mejor forma posible. Yo hago hoy remitiéndole los dos tomos de Sarmiento que, unidos al Facundo (que ya posee U. seguramente), constituirán casi por completo al escritor y al hombre. Así, bárbaro, fiero y ágilmente redondo, es lo mejor de la Argentina y uno que da a América esperanza. Todo lo demás constituye la tribu innumerable de los plazos y recordados — unos mejores que otros, sin

2

dicho, pero en el sentido en que ciertas longitudes  
son mucho mayores que otras.

He visto que V.<sup>4</sup> ha establecido allí el conocido  
sistema del optimismo universal respecto de nuestros  
abastos liborarios: a cada cosa la forma más franca  
de desdén - en todo caso, es la más optimista. Yo no  
he podido conformarme a él; y cada nuevo lata-  
lago que revisita para acá, viene a ser, regularmente,  
un nuevo crónico mío - no por lo que le digo,  
sino por lo que me vale.

Volviendo a los dorados arqueológicos, forman  
parte de la primera serie egipcia (8 primeros templos),  
y no han perdido mucho dor en ellos; los formas di-  
giestas, sobre todo a partir del XV, dan mucha más acci-  
dency, como que los devoran en nuestro depósito de Bouj,  
y los pongo, por tanto, a un desprecio. Pero

Son reproducciones de artículos de diarios, leídos por  
el editor ( nieto de Larrañeta) sin más propósito que  
hacer el baile, que él yobiano la pagaban al perro.

Reiterándole la esperanza de sus oyentes  
le deseo todo felicidad en este año nuevo y un  
feliz año apj. y llena servidora

J. Bonney.

Gronssac